EXCELSIOR

Videla Retrasa la Democracia: Balbin

- * No ha Dialogado con los Partidos: el Líder
- * Sus Actos. más Libres al Salir del Ejército
- ⋆ Propone 3 Ministerios a Cargo de Militares

Por G. PASCALE, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 31 de julio.—"No le reprocho al gobierno militar lo que ha hecho, sino la tardanza en considerar las reglas a las cuales se ajustará la salida política para restablecer la democracia en Argentina", dijo a EXCELSIOR en entrevista exclusiva el presidente de la Unión Cívica Radical (UCR), Ricardo Balbin, el cual agregó que sigue en la Pagina dieciseis

- * Fin a la Subversión, Ofrece Roberto Viola
- * Anuncia una Política Moderna y Nacional
- * Tributo del Presidente a Mártires Castrenses

BUENOS AIRES, 31 de julio. (Latin y AFP)—El flamante comandante en jefe del Ejército argentino, teniente general Roberto Viola, prometió hoy apoyar al gobierno y extremar esfuerzos hasta lograr la aniquilación total de la subversión al asumir el cargo en remplazo del general Jorge Rafael Videla hoy, en una ceremonia castrense.

El Jefe del Estado se retiró del servicio activo sigue en la pagina dieciseis

Videla Retrasa la Democracia: Balbin

Sique de la primera plena

"no queremos elecciones para mañana. No estamos apurados para ingresar al reparto de cargos públicos, como afirmó algún ministro".

Balbin declaró sólo 24 horas antes del acceso a la jefatura del Estado -como primer Presidente "no comandante" del actual régimen militar—, del teniente general Jorge Rafael Videla. Este abandonó hoy el servicio activo dentro del Ejército, después de pasar revista durante los últimos 36 años, y entregó su cargo de comandante en jefe al general Roberto Viola, quien rindió su protesta esta noche como nuevo integrante de la Junta Militar que gobierna al pais.

Balbin, de 74 años de edad es el más respetado dirigente político argentino. Fue varias veces candidato presidencial por su partido, pero nunca fue elegido. Su última derrota electoral ocurrió en 1973, cuando fue vencido por Juan Domingo Perón.

Durante la entrevista Balbin analizó la posición de su Partido frente al gobierno militar; se refirió a las posibles salidas políticas, y criticó al actual ministro del Interior (Gobernación), general Albano Harguindeguy, quien a su juicio, "no habla para la institucionalización".

Algunos sectores politicos han criticado a su partido por haber asumido una
"actitud de oposición" frente al actual gobierno. ¿Cómo definiría la posición de
los radicales en relación al
régimen militar del Presidente Videla?

EL RADICALISMO DARA A CONOCER SUS PUNTOS

"Es cierto. Algunos sectores han criticado nuestras

actitudes. Pero creemos que estamos contribuyendo a la nacificación nacional. Hemos jugado a la paz. Nuestra actitud política es positiva. Si hubieramos asumido etra posición, habriamos abonado el terreno de la discordia. Podríamos haber acaudillado la protesta por alaunas consecuencias so-ciales de la política económica del gobierno, pero preferimos apostar <mark>a la paz</mark>. Claro que nuestra actitud nositiva no es por todo el tiempo, sino por un tiempo. A partir de mañana, cuando el teniente general Vi-dela asuma la Presidencia de la nación como militar en retiro, estaremos atentos a la convocatoria politica anuncjada, v en esa oportunidad el radicalismo dará a conocer sus puntos de vista sobre el futuro del nais".

—El nuevo comandante del Eiército, general Viola, anunció que antes de fin de año serán convocados los partidos políticos al diálogo con el gobierno. El ministro del Interior, general Harguindeguy, al ser consultado sobre el punto no emitió opinión, y diio que siempre hubo diálogo con los civiles. ¿Cree que esto revela contradicciones dentro del Eiército?

"Creo que hay militares que hablan para la institucionalización y otros que no Videla y Viola hablan para la institucionalización, Harquindeguy no. Si se quiere construir una democracia y no dudo de que ese es el propósito del Presidente Videla, hay que tener en quenta a los partidos políficos, y hasta el momento no ha habido diálogo con los partidos".

—; Cómo cree que deberia canalizarse la actuación de las fuerzas armadas en un futuro gobierno civil?

LA FORMULA, LA CONSTITUCION DE '53

"A mi entender, la mejor fórmula está contenida en la primera Constitución argentina, que previó la existencia de los ministerios de Guerra y de Marina, Vale decir que las fuerzas armadas forman parte del Poder Ejecutivo y en el futuro debería volverse a un esouema como el de la Constitución del 53. A los ministerios del Ejército y de Marina habria que agregar ahora el de la Fuerza Aérea. De esta manera, cada comandante en jefe ocupa-ría un lugar en el gabinete como ministro de su respectiva arma, con lo cual uniria a la responsabilidad dentro de su área, la particinación en el gobierno. Los militares son integrantes de la vida civil, y no deben crearse distancias artificiales".

FIN A LA SUBVERSION, OFRECE ROBERTO

Sigue de la primera plana

del Ejército y, a partir de mañana, se desempeñará exclusivamente como Presidente de la nación por un período de tres años, que culminará en marzo de 1981.

En una breve alocución luego de asumir el cargo Viola afirmó que "sin populismos demagógicos, el ejército busca como objetivo final una democracia estable y moderna, auténcicamente sustentada en corrientes de opinión amplias y nacionales.

El acto castrense se realizó en el Regimiento de Infanteria Patricios, a seis kilómetros de la casa de go-

bierno. Señaló Viola que las características fundamentales de su función serán un decidido a poyo al gobierno nacional, un esfuerzo para incrementar el poder militar del arma, salvaguardar la seguridad y el orden nacional, así como la soberanía e integridad del territorio de la República. Roberto Viola, de 54 años,

Roberto Viola, de 54 años, identificado totalmente con la línea de pensamiento de su antecesor, exhortó al Ejército a que redoble sus esfuerzos para alcanzar los objetivos del proceso de reorganización nacional iniciado en marzo de 1976.

Videla, por su parte, hizo llegar a todos los integrantes de la companya de com

Videla, por su parte, hizo llegar a todos los integrantes del arma su reconocimiento "por la lealtad y vocación de servicio puestos de manifiesto a lo largo de esta dificil etapa de la vida nacional e institucional.

nal.

"Con hitos imborrables que marcan nuestros héroes y mártires, señala el mensaje, recorrimos juntos el victorioso camino de la guerra contra la subversión terrorista.

"La subversión", agregó Videla, "tuvo la pretensión de pensar que con el crimen alevoso o la emboscada criminal lograría doblegar nuestra fe en Dios, nuestro amor a la patria, y nuestro espíritu de lucha", Recordó también el Pre-

Recordó también el Presidente, y general en retiro, que "la aguda crisis político-institucional que vivió el país y que reconoce raíces de larga fecha, llevó a las fuerzas armadas, en cumplimiento de su misión fundamental, a hacerse cargo del poder político de la nación".

LA FORMULA, LA CONSTITUCION DE '53

"A mì entender, la mej**or** fórmula está contenida en la primera Constitución argentina, que previó la exis-tencia de los ministerios de Guerra y de Marina, Vale decir que las fuerzas armadas forman parte del Poder Fiecutivo y en el futuro deberia volverse a un esauema como el de la Cons-titución del 53. A los mi-nisterios del Ejército y de Marina habria que agregar ahora el de la Fuerza Aérea. De esta manera, cada comandante en jete ocuparía un lugar en el gabinete como ministro de su res-pectiva arma, con lo cual uniría a la responsabilidad dentro de su área, la parti-cinación en el gobierno. Los militares son integrantes de la vida civil, y no deben crearse distancias artificia-

—Perú intenta su regreso a la democracia a través de la convocatoria a una A s a m b l ea Constituvente, : Cree que podría apelarse a un expediente similar en Arcentína?

"No me niego a esa posibilidad, pues mi partido es reformista. La reforma de la Constitución puede ser un buen motivo para salir de esta situación. Pero es mientras la Constitución v la Reforma sean un instrumento, no cuando son un mero pretexto. Creo que antes de pensar en una A sa m b l ea Constituvente hav que pensar en la organización de los partidos políticos. No se puede hablar de democracia sin partidos políticos en funcionamiento".

—; Cuáles son las esperanzas que deposita su partido en la nueva fase que se iniciará mañana en el régimen militar, con vistas a una posible salida institucional?

tucional? "Desde mi punto de vista, el acceso del teniente general Videla a la Presidencia de la nación como militar en retiro, no es una reelección, sino un reaco-modamiento del proceso. Tenemos la expectativa nuesta en que el Presidente Videla, alejado de la comandancia del Ejército, obtenga mayor facilidad movimientos, v que realice sus actos para acertar o equivocarse, pero sin dis-culpas. Cuando más pronto se convoque al dialogo, ma-vores serán los beneficios para el país. Una demora en ese sentido puede crear engaños v escenticismo. Aspiramos & participar en el intercambio de ideas, en el razonamiento, que no es lo mismo due urgencia por el poder. De lo que se trata es de buscar las reglas que van a regir la salida política. No queremos una elección para mañana, ni estamos apurados por participar en el reparto de car-gos públicos".